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El sindicato docente SUTEF anunció para este martes un paro con movilizaciones y para 
miércoles una jornada de desobligación, como parte de su plan de lucha.
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DE LA DPE Y RENUNCIA 
DEL MINISTRO AGUIRRE

CORONEL, BONAFEDE 
Y LOS RODRÍGUEZ, 
CAMPEONES DEL 
KARTING

La Cámara Nacional Electoral revocó la sentencia del Juez
Electoral y resolvió que sea Ricardo Garramuño quien ocupe el
lugar de Héctor “Tito” Stefani.

EL MUNICIPIO REALIZÓ UNA JORNADA DE 
ADOPCIÓN Y CUIDADO DE MASCOTAS

GARRAMUÑO OCUPARÁ LA BANCA DE TITO 
STEFANI
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RGA MASCOTERA

PARO Y DESOBLIGACIÓN DOCENTE

PÁG. 9

SENTENCIA CÁMARA NACIONAL ELECTORAL

PÁG. 6

El Municipio organizó una nueva jornada de chipeo y vacunación para perros y gatos con 
más de 250 intervenciones.
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Ante los constantes cortes de luz que afectan a comercios y
turismo, la Cámara de Comercio de Ushuaia solicitó al gobierno provincial medidas 
inmediatas para garantizar un servicio eléctrico estable. PÁG. 6

KARTING

El legislador Coto pidió la 
privatización de la Dirección 
Provincial de Energía y la 
renuncia del ministro provincial 
de Energía, tras un nuevo corte 
masivo de energía en Ushuaia 
durante el fin de semana.

NOVIEMBRE: OTRO DÍA SIN CLASES

PÁG. 2

LA CÁMARA DE COMERCIO DE 
USHUAIA EXIGE SOLUCIONES 
ENERGÉTICAS URGENTES

Cierre de temporada para el 
karting de la mano de la APKU 
2000 y en el “Gustavo Orione” con 
títulos para Juan Cruz Rodriguez 
(Cadetes), Martina Rodriguez 
(Sudam Juniors), Mauro Bonafede 
(Cajeros 4T) y Federico Coronel 
(Sudam Seniors)

MÁS CORTES DE ENERGÍA EN USHUAIACRISIS ENERGÉTICA
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GARRAMUÑO OCUPARÁ LA 
BANCA DE TITO STEFANI

La Cámara Nacional Electoral re-
vocó la sentencia del Juez Electoral y 
resolvió que sea Ricardo Garramuño 
quien ocupe el lugar de Héctor “Tito” 
Stefani.

En la tarde de ayer, se conoció 
la sentencia de la Cámara Nacional 
Electoral donde la mayoría resolvió 
revocar la sentencia del Juez Electoral 
Federico Calvete, quién a su turno re-
solvió hacer lugar al planteo de Dalila 
Nora y ordenó que sea ella quien ocu-
pe la banca.

Hace algo más de 20 días se suscitó 
una disputa judicial en torno a quién 
debía ocupar la banca del Diputado 
Stefani tras su fallecimiento.

Luego de un ida y vuelta judicial 
e incluso entre la Cámara de Dipu-
tados -para quien el conflicto debía 
resolverse puertas adentro del poder 
legislativo- y la propia justicia, ayer la 
Cámara dio vuelta el fallo. La justicia 
electoral finalmente dio vuelta la re-
ciente decisión de que sea Nora y tras 
la apelación de Garramuño y la Cáma-

ra electoral decidió que sea él quien 
ocupe su lugar.

El asunto, más allá de la genuina 
disputa política, era “paradigmático” 
porque se discutía la aplicación de 
una ley de paridad que, en efecto y en 
el caso concreto, impedía que acce-
diera a la banca una mujer. Situación 
esta que la propia ley resolvía distinto 
en el caso de los senadores, respecto 
de los diputados. 

Dalila Nora, segunda titular de la 
lista, junto al colectivo de mujeres hi-
cieron una presentación a la que origi-
nalmente el juez hizo lugar y que im-
plicó “en principio” que la Honorable 
Cámara de Diputados se abstuviera de 
realizar cualquier acto. 

Seguidamente el juez Calvete resol-
vió que sería Dalila Nora quien ocupa-
ría la banca. Aunque inmediatamente 
Garramuño apeló alegando que forzar 
la interpretación era innecesario. En 
un voto dividido, pero mayoritario, la 
Cámara Electoral le dio la razón a Ga-
rramuño.

SENTENCIA CÁMARA NACIONAL ELECTORAL

VUOTO RECORRIÓ LA OBRA 
DEL HOTEL IBIS USHUAIA 

El intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, recorrió las obras del hotel IBIS 
que el grupo ACCOR construye en la 
ciudad. El complejo será de tres  estre-
llas y contará con 200 habitaciones, lo 
que permitirá incrementar sensible-
mente la oferta de camas. Una vez ter-
minado generará más de 100 puestos 
de trabajo directos, además de los ge-
nerados durante la construcción. 

La secretaria de Turismo del Mu-
nicipio, Viviana Manfredotti, dijo que 
“este tipo de inversiones son los que 
necesita hoy Ushuaia” ya que “en dis-
tintas reuniones que mantuvimos 
durante la Feria Internacional de Tu-
rismo uno de los planteos que nos hi-
cieron fue la falta de camas en la ciu-
dad y la falta de hoteles tres, cuatro y 
cinco estrellas”.

Además, destacó que “esta iniciati-
va no solo nos permite generar trabajo 
genuino ya que en el hotel van a traba-
jar más de 120 personas diariamente, 
sino que también la obra le da trabajo 
a mucha gente”. 

“Las cadenas hoteleras están en 
otros destinos y países y en el caso 
de IBIS tiene una fuerte presencia en 
Brasil, y eso es muy importante ya que 
será una referencia para los turistas 
que lleguen a Ushuaia y busquen ho-
teles que les garanticen servicio y cali-

dad”, amplió. 
Manfredotti comentó que “estaba 

previsto un proyecto pero tras las re-
uniones que mantuvo el intendente 
Vuoto con referentes de la empresa en 
su viaje a Rosario se acordaron 50 ha-
bitaciones más, por lo que el hotel va a 
contar con 200 habitaciones y va a ser 
el más grande de Sudamérica”.

Por otra parte, la titular de Turismo 
municipal planteó que “hubo cosas 
que sirvieron en su momento pero 
que a partir de ahora hay que empe-
zar a proyectarlas para dentro de 40 
años, ya que debemos tener proyectos 
sustentables que cuiden el medio am-
biente y nuestros recursos”. 

En tanto, el encargado de la obra, 
arquitecto Edgardo Pérez, detalló que 
“estamos en la primera etapa de obra 
que se compone de una estructura de 
hormigón armado” sobre la cual “se va 
a instalar una estructura metálica que 
va a permitir en corto plazo tener un 
cerramiento completo del hotel”. 

Previamente “se hizo un movi-
miento de suelo” y a medida que avan-
cen las etapas “se van a intercalar los 
distintos rubros con la misma lógica: 
primero el movimiento de suelo, luego 
las fundaciones de hormigón, las es-
tructuras de hormigón y las columnas 
metálicas”, concluyó el profesional. 

ACTUALIDAD
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En el marco del Día de la Soberanía Nacional, El Municipio de Río Grande en conjunto con la UTN – FUNDATEC, llevaron adelante 
un acto protocolar y una serie de actividades, junto al Regimiento de Patricios que visita nuestra ciudad. Una iniciativa que 
reafirma el vínculo con nuestra historia y la defensa de nuestra soberanía en el Atlántico Sur.

HASTA EL 27 DE NOVIEMBRE ANALIZARÁN EL 
PRESUPUESTO PARA 2025

Comenzó el análisis del proyecto de 
Ley de Presupuesto de la Administra-
ción provincial para el 2025. 

El presidente de la Comisión de Eco-
nomía Nº 2, Federico Sciurano coordi-
nó el encuentro del que participaron 
funcionarios del Ministerio de Econo-
mía, AREF y de la Secretaría Legal de 
Gobierno. También, fue el turno del 
IPVyH, Dirección de Puertos, Vialidad, 
Energía y el Ministerio de Obras y Ser-
vicios Públicos. 

Hasta el miércoles 27 de noviembre 
concurrirán al Parlamento los respon-
sables de las distintas áreas del Gobier-
no como así también los titulares de 
otros poderes del Estado y entes autár-
quicos. 

Por su parte, Sciurano comentó que 
en la primera jornada, el Ministro de 
Economía, realizó un panorama gene-
ral de “todo lo que se va a desarrollar el 
año próximo, que será complejo dado 
los cambios estructurales que se dan a 
nivel nacional”, opinó. 

COMISIONES

En tanto, observó que ello obliga a 
repensar las decisiones y las proyec-
ciones tomadas desde la gestión pro-
vincial.

Asimismo, calificó de “respetuo-
so”, el nivel de diálogo alcanzado en 
la jornada de ayer y consideró que las 
reuniones subsiguientes se desarro-
llarán en el mismo sentido. 

Además señaló que se debaten 
temas relacionados a las políticas 
públicas de las áreas expositoras. He-
cho, que según el Parlamentario,  se 
genera año a año, dado que los fun-
cionarios exponen las acciones que 
llevaron adelante y surgen consultas 
de las y los legisladores, al respecto.

Cabe recordar que la presentación 
del presupuesto, está establecida en 
el artículo 67 de la Constitución pro-
vincial y conforma un instrumento de 
planificación económica que norma 
los recursos y gastos del Estado para 
atender las necesidades de la pobla-
ción en un año.

Participaron las legisladoras María 
Victoria Vuoto (PJ), Gisela Dos Santos 
(ST), Myriam Martínez (FORJA), Na-
talia Gracianía (LLA) y los legisladores 
Matias Lapadula (PG), Raúl Von Der 

Thusen (SF), Agustín Coto (LLA), Da-
mián Löffler y Pablo Villegas (MPF), Fe-
derico Greve (FORJA), Juan Carlos Pino 
y Tomás García (PJ) y la presidenta del 
Parlamento, Mónica Urquiza.
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USHUAIA (Fotos: Cristian Gonzá-
lez).- Vaya final de año para la Asocia-
ción Pro-Karting Ushuaia 2000 con 
emociones por doquier en el trazado 
“Gustavo Orione” de la capital provin-
cial.

Luego de una semana de altas tem-
peraturas, las intensas lluvias anegaron 
el circuito por desbordes de ríos cerca-
nos tanto viernes como sábado, pero 
gracias al trabajo se pudo dejar en con-
diciones la pista para la jornada domi-
nical.

Todo comenzó con los reconoci-
mientos a Gustavo Orione -nombre que 
ahora llevará el predio-, Horacio Zent-
ner -calle de boxes- y Gustavo Carras-
co -sala de prensa-, oficializando así la 
memoria para estos grandes del karting 
provincial.

Luego, como siempre, pruebas, cla-
sificación y series, antes de dar lugar a 
las finales. El clima acompañó y la gen-
te también.

Con coeficiente y medio, todo podía 
pasar en las cuatro categorías que son 
la Cadetes, Sudam Juniors, Sudam Se-

Cierre de temporada para el karting provincial de la mano de la APKU 2000 y en el “Gustavo Orione” con títulos para Juan Cruz 
Rodriguez (Cadetes), Martina Rodriguez (Sudam Juniors), Mauro Bonafede (Cajeros 4T) y Federico Coronel (Sudam Seniors).

niors y Cajeros 4T.
Entre los más chicos no hubo con 

qué darle a Juan Cruz Rodriguez. El 
campeón defensor, que se despide del 
segmento, arrasó con su máquina me-
tiendo la pole position, ganando las 
dos series y también la final.

A pesar de haberse “dormido” en la 
largada en dos oportunidades, rápida-
mente se dio cuenta de Rodari y se fue 
adelante para no dejar dudas de qué el 
campeonato era suyo.

Terminó acumulando 208,5 pun-
tos, suma que le otorgó la Copa Cha-
llenger “Gustavo Orione” por ser el 
campeón con más unidades de toda la 
temporada.

Ya entrados en la Sudam Juniors, la 
campeona defensora Martina Rodri-
guez llegaba como escolta de Joaquin 
Rivas, pero la localía y el poderío de la 
planta impulsora generó una perfor-
mance impecable. 

Pole position, ambas series y final 
para Rodriguez, que necesitaba ganar 
todo para asegurarse la corona fueron 
el detonante de su segundo título en la 

CORONEL, BONAFEDE Y LOS RODRÍGUEZ, 
CAMPEONES DEL KARTING

KARTING

categoría, estableciéndose como la pi-
loto a vencer para el 2025.

No hay espacio a la duda. La mejor 
definición estuvo en la Sudam Seniors. 
Alexis Mendoza llegaba como líder a la 
fecha decisiva, pero el puntaje y medio 
achicaba la brecha y ponía a tiro tanto 
a Luca García como al “Burbu” Coro-
nel, sabiendo que el resto estaba fuera 
de la conversación por la gloria eterna.

De entrada nomás el “Flecha” y 
campeón saliente, Martin Gomez, 
dejó en evidencia su potencial sien-
do el más veloz de los ensayos y en la 
clasificación, mientras que Coronel 
estaba lejos y Garcia con Mendoza tra-
taban de entreverarse en los pilotos de 
El Fortin.

Antes de largar las series, Coronel 
decide cambiar de motor, perdiendo el 
tiempo de clasifica y cayendo al último 
lugar de la grilla.

Vaya si esta apuesta le salió redon-
da, porque partió a la cola, pero el 
rendimiento fue superlativo. Ayudado 
por el trabajo en equipo con Gomez y 
Claramonte, Coronel llegó a la punta 
por delante del propio Gómez mien-
tras que García finalizó tercero y Cla-
ramonte cuarto.

En la segunda manga, el riogran-
dense Luca Garcia se la debía jugar al 
todo por el todo y así fue, con manio-
bras lícitas al límite, superando a los 
tres pilotos de El Fortin Karts para ga-
nar la serie. Alexis Mendoza no levan-
taba, siendo cuarto y sin poder bata-
llar mano a mano con los líderes.

Sin embargo, antes de largar la fi-
nal, los tres dependían de la victoria 
para coronarse campeón. Una defi-
nición para alquilar balcones. Pero el 
misil de Federico Coronel estaba in-
tratable, siempre escoltado por Clara-
monte y Gomez como piedras en el ca-
mino para un Luca Garcia y un Alexis 
Mendoza que nunca pudieron llegar 
adelante.

Con la bandera a cuadros, Coronel 
pasó primero cortando la mufa de no 
poder ganar una final, consagrándose 

ni más ni menos que como campeón 
de la temporada 2024 y dejando en se-
gundo lugar en el campeonato a Alexis 
Mendoza, en tanto que Luca Garcia se 
debió conformar con el tercer puesto.

Los Cajeros 4T, un mundo aparte
La definición de la categoría de ma-

yor parque del karting provincial es la 
Cajeros 4T, que tuvo un fuerte sabor 
amargo en su definición. Mario Almo-
nacid llegaba como puntero y de gran 
rendimiento, lo que diagramaba un pa-
norama claro a su favor.

Detrás de él estaban Agustin Funes y 
Mauro Bonafede, lejos de la pelea, pero 
atentos a lo que podía acontecer en una 
fecha decisiva como ésta.

Y vaya si pasaron, porque a pesar de 
que en la pista todo dio como se palpi-
taba, con un contundente Almonacid 
siempre protagonista desde la clasifi-
cación para sellar su corona tan ansia-
da, cuidando en la final para sumar los 
puntos necesarios, a la hora de la técni-
ca todo cambió.

Primero fue el propio Almonacid, 
quien quedó excluido tras irregulari-
dades en el difusor y pistón, perdiendo 
no sólo el título y los puntos de la fecha, 
sino de las dos anteriores al haber esta-
do precintado su motor.

Luego fue Praussello, con anomalías 
en la carburación de su máquina, que-
dando relegado en esta fecha y, por úl-
timo, fue Funes, quien tampoco pasó la 
revisión y debió dejar escapar los pun-
tos de la cita cierre de año.

Con estas alternativas, el “Pescador” 
que no había podido tener una buena 
fecha como Mauro Bonafede -campeón 
vigente- terminó heredando el título 
para consagrarse como bicampeón de 
la categoría, escoltado por “Pipi” Gon-
zález y el propio Funes.

Una lástima las formas. Una lástima 
por todo lo que lo merecía Almonacid. 
Pero, fierros son fierros y el reglamento 
es el reglamento. ¡Felicidades a todos y 
que el 2025 llegue cargado de nuevas 
emociones!
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LA ORQUESTA KAYÉN FUE PARTE DE LA 
NOCHE DE LAS UNIVERSIDADES

El Municipio de Río Grande, me-
diante la Orquesta Kayén, fue parte de 
“La Noche de las Universidades”, una 
iniciativa cultural, académica y artísti-
ca que se realizó en pos de conmemo-
rar el 75° aniversario del decreto 29.337 
firmado en 1949 por el entonces presi-
dente Juan Domingo Perón, quien es-
tableció la gratuidad de la universidad 
pública en Argentina.

Se trata de un hecho que marcó 
un antes y un después en el acceso a 
la educación superior permitiendo 
que familias tuvieran la posibilidad de 
transformar sus vidas a través de la for-
mación universitaria.

La Facultad Regional Tierra del Fue-
go de la Universidad Tecnológica Na-
cional (FRTDF-UTN) se sumó al even-
to nacional y la Orquesta Kayén deleitó 
a los y las presentes con un repertorio 
de tango. Asimismo, hubo otros espec-
táculos artísticos.

El decano de la Facultad, Mario Fe-
rreyra, expresó su agradecimiento por 
la participación de los artistas y al Mu-
nicipio de Río Grande por su colabora-
ción.

En ese marco, se llevó adelante un concierto en la UTN de la que participaron diferentes artistas de la ciudad. Una iniciativa que 
se llevó adelante para conmemorar la cultura y la memoria histórica.

RÍO GRANDE
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LA CÁMARA DE COMERCIO DE USHUAIA 
EXIGE SOLUCIONES URGENTES

La Cámara de Comercio de Us-
huaia exigió al Gobierno provincial 
“soluciones inmediatas” ante los 
continuos cortes de luz que afectan 
a los comercios locales y al sector tu-
rístico. Esta demanda se originó lue-
go de un nuevo corte de energía ocu-
rrido el pasado sábado, causado por 
una falla en la turbina Rolls Royce en 
la central térmica de la ciudad.

A través de un comunicado en su 
cuenta oficial de Facebook, la enti-
dad que agrupa a empresarios del ru-
bro comercial de la ciudad expresó su 
preocupación por la recurrencia de 
estos cortes y sus consecuencias so-
bre el desarrollo económico local. En 
el mensaje, se hizo hincapié en que 
los cortes de energía están impactan-
do gravemente en los comercios y en 
la actividad turística, sectores claves 
para la economía de Ushuaia.

“Los constantes cortes de luz es-
tán afectando gravemente a los co-
mercios locales y al sector turístico, 
pilares de nuestra economía”, afir-
maron los representantes de la Cá-

Ante los constantes cortes de luz que afectan a comercios y turismo, la Cámara de Comercio de Ushuaia solicitó al gobierno 
provincial medidas inmediatas para garantizar un servicio eléctrico estable.

CRISIS ENERGÉTICA

mara de Comercio, que subrayaron 
las pérdidas económicas derivadas de 
los apagones. Los cortes no solo pro-
vocan una disminución en las ventas 
y el servicio al cliente, sino que tam-
bién dañan equipos, incrementando 
los costos para los empresarios.

Otro de los puntos destacados en 
el comunicado fue la incidencia que 
estos cortes tienen sobre la experien-
cia de los turistas, cuya percepción de 
la ciudad como destino puede verse 
perjudicada por la falta de un servicio 
eléctrico confiable. “Estos problemas 
generan pérdidas económicas, dañan 
equipos, afectan la experiencia de 
los turistas y perjudican la calidad de 
servicio que nuestros comerciantes 
pueden ofrecer”, señalaron.

La Cámara de Comercio de Us-
huaia también hizo un llamado a la 
acción inmediata, pidiendo “medidas 
urgentes para garantizar un servicio 
confiable y sostenido”. En este sen-
tido, reclamaron una planificación 
más eficiente de los cortes programa-
dos, con el objetivo de minimizar su 

NOVIEMBRE: OTRO DÍA SIN 
CLASES

El sindicato docente SUTEF anun-
ció para este martes un paro con mo-
vilizaciones y para miércoles una jor-
nada de desobligación, como parte de 
su plan de lucha por mejoras salaria-
les.

El Sindicato Unificado de la Educa-
ción Fueguina (SUTEF) resolvió pro-
fundizar su plan de lucha con un paro 
de actividades para este martes 26 de 
noviembre, seguido por una jornada 
de desobligación docente el miércoles 
27. 

La medida fue definida en un nue-
vo Congreso Provincial de Delegados 
y responde, según la organización gre-
mial, a la necesidad de enfrentar la si-
tuación salarial que atraviesa el sector.

“La docencia fueguina para que 
no haya ni un/a docente pobre en la 
provincia”, manifestaron desde el sin-
dicato, marcando el eje de su reclamo 
en una urgente recomposición sala-
rial. 

En este contexto, expresaron su 
rechazo a la propuesta del gobierno 
provincial que incluye incrementos 
de $28.000 en noviembre, $16.000 en 
diciembre y $25.000 en enero. 

Según indicaron, estos montos 
son insuficientes frente al aumento 
del costo de vida y la crisis económica 
que afecta a las y los trabajadores de 

la educación. Las actividades del mar-
tes incluirán movilizaciones en toda la 
provincia y ollas populares en puntos 
estratégicos. En Río Grande, la con-
vocatoria es en la intersección de San 
Martín y Belgrano; en Ushuaia, frente 
a los bloques de la Legislatura provin-
cial; y en Tolhuin, en la Plaza Cívica. 
Las concentraciones están previstas 
para las 11 de la mañana.

El miércoles, en tanto, se llevará a 
cabo una jornada de desobligación de 
servicio desde las 10:45, acompañada 
de caravanas vehiculares de protesta 
que recorrerán las tres ciudades prin-
cipales de la provincia. 

Las acciones del sindicato buscan 
visibilizar el descontento del sector 
educativo y presionar por una res-
puesta que atienda las demandas 
planteadas.

La iniciativa sindical se enmarca 
en un escenario de persistentes ten-
siones entre el gremio docente y las 
autoridades provinciales, donde las 
negociaciones salariales no han logra-
do resultados satisfactorios para los 
trabajadores. 

Desde el SUTEF insisten en la ne-
cesidad de que el gobierno tome me-
didas concretas para garantizar sala-
rios dignos en un contexto de inflación 
sostenida y dificultades económicas.

impacto sobre las actividades pro-
ductivas locales. “Solicitamos tam-
bién participar en la planificación 
de cortes programados para reducir 
el impacto sobre las actividades pro-
ductivas”, afirmaron.

El reclamo de los comerciantes 
no solo refleja la preocupación por 
los efectos inmediatos de los cortes, 

sino también la necesidad de una 
solución a largo plazo que asegure 
un suministro de energía estable y 
predecible. La Cámara de Comercio 
pidió que el Gobierno provincial se 
comprometa a resolver este proble-
ma, considerado fundamental para 
la estabilidad económica de la ciu-
dad.

PARO Y DESOBLIGACIÓN DOCENTE
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El Municipio organizó una nueva jornada de chipeo y vacunación para perros y gatos con más de 250 intervenciones. 

EL MUNICIPIO REALIZÓ UNA JORNADA DE 
ADOPCIÓN Y CUIDADO DE MASCOTAS

La jornada fue organizada por la 
Dirección de Servicios Veterinarios, de-
pendiente de la Secretaría de Gestión 
Ciudadana. Durante la misma, se colo-
caron más de 80 microchips y 230 vacu-
nas antirrábicas. La propuesta fue lle-
vada a cabo en el Centro Comunitario 
Municipal (CCM) del B° Las Aves, con 
la participación de numerosas familias 
que aprovecharon la oportunidad para 
cuidar de sus mascotas.

Además, se destacó el éxito del Por-
tal Mascotero, una plataforma innova-
dora que ha facilitado la conexión entre 
animales en busca de un hogar. Gracias 
a este portal, varios animales encontra-
ron finalmente un hogar, sumándose a 
las adopciones realizadas desde su lan-
zamiento días atrás.

A lo largo de la jornada también se 
concretó la entrega de canes en adop-
ción responsable. Esto se suma a las ya 
logradas durante los primeros días de 
la puesta en funcionamiento del Por-
tal Mascotero: una iniciativa accesible 
y moderna pensada por el Municipio y 
protectoras de animales para afianzar el 
vínculo con quienes buscan sumar un 
nuevo integrante a sus familias.

El Portal Mascotero creado en con-
junto por el Municipio y diversas pro-
tectoras de animales, es clave para 
promover la adopción responsable y 
el bienestar animal en la ciudad. A tan 
sólo unos días de su lanzamiento, la 
plataforma ha permitido que perros y 
gatos encuentren un hogar definitivo, lo 
que demuestra el compromiso y la con-
ciencia de la comunidad. 

Estas acciones en su conjunto apun-
tan a promover la construcción de una 
ciudadanía responsable en Río Grande 
y atender la situación de las mascotas, 
velando siempre por su bienestar.

El equipo de profesionales del área 
de Servicios Veterinarios acompañó a 
las vecinas y vecinos, permitiendo que, 
sin costo alguno, sus mascotas accedan 
al cuidado de su salud.

Esta jornada de promoción de cui-
dado de las mascotas forma parte del 
Plan Integral de Tenencia Responsable 
que el Municipio lleva adelante mes a 
mes en distintos barrios de Río Grande, 
con el fin de educar y concientizar sobre 
el cuidado de los animales y fomentar la 
adopción responsable.

RGA MASCOTERA: 

LLEGA EL FESTIVAL “SONIDOS 
DEL PLANETA”

El próximo viernes 29 de noviem-
bre, desde las 16 horas, el Polidepor-
tivo Ezequiel Rivero será el escenario 
del Festival “Sonidos del Planeta”, una 
propuesta que combina música, con-
ciencia ambiental y acción comunita-
ria.

El festival tendrá presentaciones 
musicales y en la búsqueda de pro-
mover prácticas responsables con el 
entorno, se invitó a los asistentes a lle-
var materiales reciclables como PET, 
aluminio, papel, cartón y vidrio. 

Habrá premios especiales para 
quienes contribuyan con la mayor 
cantidad de kilos recolectados. Ade-
más, los asistentes podrán llevar su 

TOLHUIN

eco-vaso, para reducir el uso de plás-
ticos de un solo uso. 

Presentado como un proyecto con 
el acompañamiento del Fondo Juve-
nil de Acción Climática de Bloomberg 
Philanthropies y la Dirección de Ju-
ventudes del Municipio, la propuesta 
combina entretenimiento y concien-
cia ambiental.
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CRISIS EN EL SISTEMA EDUCATIVO

ADVIERTEN SOBRE LA FALTA DE DOCENTES 
PARA CUBRIR CARGOS VACANTES

La educación en Tierra del Fue-
go atraviesa una de sus peores crisis 
estructurales, según el diagnóstico 
planteado por el Sindicato Unido de 
Trabajadores de la Educación Fue-
guina (SUTEF). La falta de docentes 
para cubrir 120 cargos vacantes en 
escuelas primarias de la provincia es 
uno de los puntos más alarmantes, 
junto con los salarios que consideran 
insuficientes para afrontar el elevado 
costo de vida. En este contexto, las 
condiciones laborales y el impacto en 
la calidad educativa emergen como 
temas de alta sensibilidad social.

Luana Pereira, secretaria de Pren-
sa del gremio, en FM Master’s trazó 
un panorama crítico de la situación 
actual en el marco de un conflicto 
salarial que ha derivado en protestas 
y desobligaciones que afectan el de-
sarrollo pleno de las jornadas escola-
res. “Venimos con este reclamo por 
aumentos salariales. Recordemos 
que el gobierno hizo una propuesta 
de tres tramos: noviembre, diciem-
bre y enero, donde el mayor de los 

En el marco del prolongado conflicto salarial planteado por el SUTEF, la secretaria de Prensa del gremio brindó un panorama de 
la crítica situación, con especial énfasis en lo que describió como una suerte de éxodo de docentes.

tramos en cantidad de plata era en 
noviembre, que implicaba $28.000. 
Son sumas extremadamente bajas 
para la situación económica que 
está viviendo la provincia”, señaló 
Pereira, remarcando que con este 
ingreso resulta inviable afrontar las 
necesidades básicas.

La falta de competitividad sala-
rial no solo impacta en el bienestar 
de los docentes, sino que también 
compromete la estabilidad del sis-
tema educativo. “Nos pasa que hay 
docentes que se van de la provin-
cia porque no llegan a pagar el al-
quiler ni la canasta básica familiar. 
El problema que tenemos hoy en la 
provincia es que los salarios están 
bajos porque el costo de vida es ex-
tremadamente alto”, añadió. Según 
el SUTEF, un docente que recién se 
inicia cobra alrededor de $800.000.

La vacancia de 120 cargos en 
primaria refleja, según Pereira, un 
problema estructural que trascien-
de la cuestión salarial. “No tenemos 
docentes. En primaria tenemos 120 

cargos sin cubrir, lo que significa 
que hay 120 grupos que no tienen 
docentes. Esto no se debe a licen-
cias, sino a que son cargos de crea-
ción que no han sido ocupados des-
de marzo”. 

El problema se agrava por la ca-
racterística única de la población 
estudiantil fueguina, en la que pre-
dominan familias migrantes sin re-
des de contención, lo que demanda 
una atención pedagógica intensi-
ficada. “Se crean otros cargos para 
acompañar los procesos de ense-
ñanza y aprendizaje en las escuelas, 
y esos cargos tampoco se cubrieron” 
advirtió.

La secretaria de Prensa también 
destacó el rol que desempeñan los 
docentes en la contención social de 
los estudiantes. “La docencia garan-
tiza a los estudiantes que no tienen 
para comer, o que no tienen insu-
mos de trabajo, o la maestra que lle-
ga antes para peinar a la nena por-
que la familia tuvo que mandarla 
temprano. Hay muchas situaciones 
que se ven en la escuela”, describió, 

subrayando su percepción de que el 
sistema educativo se sostiene gracias 
al compromiso del cuerpo docente.

Según Pereira, el éxodo de docen-
tes hacia sus provincias de origen es 
un fenómeno creciente que impacta-
rá aún más en la cobertura de cargos: 
“Ya tenemos docentes que se están 
yendo de la provincia y que no van a 
volver. Este año hubo 120 cargos sin 
cubrir en Ushuaia y entendemos que 
el año que viene esto se va a incre-
mentar”.

La dirigencia sindical insiste en 
que la solución pasa por una mayor 
inversión en salarios y en infraestruc-
tura educativa, pero advierte que el 
panorama no es alentador. “La gran 
mayoría de los docentes en Tierra 
del Fuego no son oriundos de acá y 
se vuelven a sus provincias porque 
tienen donde vivir. Acá, la realidad es 
que no lo tienen. Hay docentes que 
viven dos o tres familias juntas en el 
mismo departamento para costear 
los gastos”, sostuvo finalmente Lua-
na Pereira.
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El legislador Coto pidió la privatización de la Dirección Provincial de Energía y la renuncia del ministro provincial de Energía, tras 
un nuevo corte masivo de energía 

PIDEN PRIVATIZACIÓN DE LA DPE Y 
RENUNCIA DEL MINISTRO AGUIRRE 

en Ushuaia durante el fin de sema-
na.

El legislador provincial de La Li-
bertad Avanza, Agustín Coto, utilizó 
su cuenta en X con una catarata de 
tweets para cargar contra el Gobier-
no y el Ministro de Energía Alejandro 
Aguirre, a quien le pidió la renuncia y 
lo tildó como “el peor ministro de la 
historia”, en otro fin de semana con la 
ciudad de Ushuaia a oscuras durante 
horas en virtud de nuevos cortes de 
energía eléctrica.

En este contexto, Coto llamó a la 
privatización de la Dirección Provin-
cial de Energía (DPE) y pidió la renun-
cia del ministro provincial de Energía, 
Alejandro Aguirre, calificándolo como 
“el peor ministro de la historia”.

La controversia se desarrolló prin-
cipalmente a través de la red social X 
(antes Twitter), donde Coto expresó 
su indignación mediante una serie 
de publicaciones. “Señor goberna-
dor Gustavo Melella, este es el tercer 
fin de semana seguido sin luz en Us-
huaia. Le pido se ahorre el argumento 
mendaz de sus funcionarios respecto 
las restricciones presupuestarias del 
gobierno nacional”, afirmó en uno de 
sus mensajes. 

También responsabilizó al gobier-
no provincial por la situación: “Uste-
des gobiernan hace 5 años. Háganse 
cargo de algo alguna vez” publicó.

El legislador libertario fue más allá 
al proponer cambios estructurales en 
el sector energético. “Hay que privati-

zar la Dirección Provincial de Energía 
y cerrar inmediatamente el Ministerio 
de Energía de Tierra del Fuego”, se-
ñaló. Además, anunció que su bloque 
solicitará la interpelación del ministro 
Aguirre para que dé explicaciones so-
bre lo que calificó como “su vergonzo-
sa gestión”.

En respuesta, el legislador oficia-
lista Federico Greve, presidente del 
bloque de Forja, defendió al gobier-
no provincial y cuestionó la postura 
de Coto. “Es lamentable y vergonzoso 
que salgan en este momento a criticar 
cuando en agosto pasado legislado-
res electos de La Libertad Avanza de 
Tierra del Fuego se sacaban fotos con 
el ministro Guillermo Francos donde 
nos iban a garantizar los fondos de 
CAF para la nueva Usina de Ushuaia”, 
replicó Greve, en referencia a compro-
misos financieros asumidos en meses 
recientes.

El intercambio entre ambos legisla-
dores escaló rápidamente, con acusa-
ciones mutuas sobre el manejo de fon-
dos nacionales y la responsabilidad en 
la gestión de la crisis energética. Coto 
apuntó contra Greve sugiriendo que 
revisara el expediente relacionado con 
los fondos energéticos para evitar “pa-
sar papelones”. El oficialista, por su 
parte, defendió el trabajo del gobierno 
provincial: “Hace más de un año que 
el Gobierno que representan tiene fre-
nado los fondos de la FAMP que per-
mitirán la reparación de los equipos 
actuales para mejorar e incrementar 

la generación de energía eléctrica”.
El conflicto también dejó en evi-

dencia las tensiones internas entre los 
distintos niveles de gobierno y las di-
ficultades para coordinar soluciones 
ante la crisis. Coto enfatizó las demo-
ras en la gestión de fondos nacionales 
y cuestionó la capacidad del gobierno 
provincial para garantizar el suminis-
tro eléctrico. “Entiendo tu voluntad de 
despegar al gobierno provincial del 
desastre energético (…) pero quienes 
gobiernan son ustedes, quienes inter-
vinieron la DPE son ustedes, quienes 

dijeron que no habría más cortes son 
ustedes, y quienes crearon un Minis-
terio de Energía son ustedes. Los que 
no tenemos luz, somos nosotros”, 
sentenció.

La situación vuelve a poner en el 
centro del debate el manejo del sis-
tema energético provincial, que en-
frenta problemas estructurales que 
afectan tanto a la generación como a 
la distribución de electricidad. La co-
munidad continúa siendo la principal 
afectada por los prolongados cortes 
de energía que alteran su calidad de 
vida. 

MÁS CORTES DE ENERGÍA EN USHUAIA

“EL GOBIERNO NACIONAL 
DEBE VOLVER A UNA 
DIPLOMACIA MADURA Y SIN 
CONFRONTACIONES”

El intendente de Río Grande, 
Martín Perez, expresó su rechazo a 
la decisión del Gobierno Nacional 
de ausentarse de los actos de con-
memoración en el Vaticano por los 
40 años del Tratado de Paz y Amis-
tad con Chile.

Perez calificó esta ausencia como 
un “grave error” y subrayó la impor-
tancia histórica de este acuerdo, 
clave para la estabilidad y la coope-
ración entre ambos países.  

“Hoy, el Papa Francisco ha pues-
to en especial valor las negociacio-
nes que detuvieron la guerra, para 
lanzar al mundo, en este momen-
to, un renovado llamado a la paz y 
al diálogo”, destacó el Intendente, 
quien hace una semana dialogó con 
el Pontífice sobre la trascendencia 

de este tratado.  
El Jefe Comunal de Río Grande 

recordó que la relación entre Argen-
tina y Chile “precede al presidente 
Milei y también continuará después 
de su mandato”, resaltando la im-
portancia de mantener una política 
exterior que privilegie la paz y el en-
tendimiento mutuo. “Somos países 
hermanos. Los desafíos compartidos 
que tenemos como naciones bicon-
tinentales nos marcan un futuro co-
mún”, añadió Perez.  

A través de la red social X, el In-
tendente instó a las autoridades 
nacionales a “retomar relaciones 
internacionales maduras” y a dejar 
de lado “actitudes confrontativas e 
ideológicas que dañan el interés na-
cional”.

ACTUALIDAD
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MOLINA ADELANTÓ LOS EJES DE TRABAJO PARA 2025 EN SU ÁREA

Durante una intervención en FM 
Master’s, Molina destacó los avan-
ces logrados en 2024 en áreas clave 
como Tránsito, Transporte, Defen-
sa Civil, Bromatología, Comercio 
y Logística, entre otras. “Fue todo 
en un marco de respeto, con mu-
cha atención, haciendo las pregun-
tas pertinentes. El desarrollo de la 
presentación tuvo dos centralida-
des, por un lado, lo que se viene 
realizando este año en materia de 
controles, de relaciones con la co-
munidad, de asistencia”, explicó. 

Además, adelantó que la pla-
nificación para 2025 incluye un 
énfasis renovado en educación y 
concientización, especialmente en 
seguridad vial y prevención de ac-
cidentes.

Uno de los ejes prioritarios se-
ñalados por Molina para el próxi-
mo año será el fortalecimiento de 
las campañas educativas dirigidas 
tanto a la población local como a 

El secretario de Gobierno de la Municipalidad de Ushuaia abordó su participación en la presentación del presupuesto 2025 en el 
Concejo, y amplió información de asuntos de su cartera, como controles de tránsito, bromatología y tareas de Defensa Civil.

INVESTIGACIÓN DE LA OFICINA ANTICORRUPCIÓNSEGURIDAD EN EL TRÁNSITO Y CONTROLES

los visitantes de la ciudad. “Lo 
que tiene que ver con los contro-
les y con la asistencia, por ejem-
plo, a través de Defensa Civil con 
los rescates, de alguna manera se 
mantiene a través de los años. Sí 
se trabaja o se prevé mucho tra-
bajo en educación el año que vie-
ne, en concientización y en poder 
seguir sumando instancias que 
permitan que la población y tam-
bién quienes nos visitan puedan 
extremar los cuidados, tanto a la 
hora de transitar en sus vehículos, 
como la hora de salir a la monta-
ña”, afirmó.

En este sentido, insistió en la 
necesidad de promover una con-
ducción responsable, con vehí-
culos en condiciones adecuadas 
y sin la influencia del alcohol. 
Según el secretario, este enfoque 
busca no solo cumplir con las nor-
mativas, sino también inculcar 
una cultura de cuidado colectivo. 

“Uno de los ejes fundamentales del 
2025 es poder seguir fortaleciendo 
la educación y esas instancias par-
ticipativas con la comunidad para 
que entendamos que es cuidarnos 
a todos y a todas. Manejar en las 
condiciones correctas, con el vehí-
culo en condiciones, sin estado de 
ebriedad, obviamente”, remarcó.

El titular de la cartera de Go-
bierno también reflexionó sobre la 
efectividad de las sanciones eco-
nómicas como disuasión en casos 
de alcoholemia. Aunque reconoció 
que las multas elevadas han teni-
do un impacto limitado en la re-
ducción de infracciones, destacó 
su función preventiva. “Hace unos 
años que se han aumentado las 
UFA correspondientes a las multas, 
alcoholemia, y no ha tenido un im-
pacto directo en que haya menos. 
Entiendo que como persuasión sir-
ve”, comentó. 

Además, recordó las sanciones 
vigentes, que incluyen multas de 
entre 1,5 y 4,5 millones de pesos, 
retención del carnet por tres meses 
y la obligatoriedad de realizar cur-
sos de concientización.

Molina mencionó también la 
reciente Expo Ushuaia Ciudad Se-
gura como ejemplo de trabajo ar-
ticulado entre distintos niveles 
del Estado, fuerzas de seguridad, 
organismos nacionales y actores 
privados. Este evento permitió vi-
sibilizar los esfuerzos conjuntos en 
áreas como Bromatología, Defensa 
Civil y prevención en ámbitos es-
pecíficos como la montaña.

“El presupuesto que se presentó 
en términos generales busca equi-
librio, racionalidad y eficiencia, 
sobre todo”, concluyó César Moli-
na, dejando en claro que la gestión 
continuará trabajando en mejorar 
los servicios y garantizar la seguri-
dad de la comunidad.
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PINO: FINANCIAMIENTO PARA OBRAS Y 
ENERGÍA, LOS EJES CENTRALES

El legislador provincial Juan Carlos 
Pino, representante del Partido Justi-
cialista en Tierra del Fuego, realizó un 
balance de las reuniones llevadas a 
cabo hasta el momento en las comisio-
nes legislativas, donde funcionarios del 
Poder Ejecutivo provincial expusieron 
los lineamientos del presupuesto para 
2025. En este contexto, Pino abordó las 
principales prioridades del proyecto 
presupuestario, que giran en torno al 
financiamiento para obras y la solución 
de los problemas energéticos que afec-
tan a las tres ciudades de la provincia.

Pino, por FM Master’s, subrayó el 
impacto de la situación económica 
nacional en las finanzas provinciales, 
explicando que el presupuesto presen-
tado refleja un escenario ajustado. “To-
dos sabemos que la situación que atra-
viesa el país no es la mejor, por ende, a 
Tierra del Fuego le pasa exactamente lo 
mismo, teniendo en cuenta que desde 
el Ministerio de Economía han pre-
sentado un presupuesto ajustado para 
este año, pidiendo un endeudamien-
to de $20.000 millones para encarar 
obras y distintas actividades que va a 
llevar adelante la provincia para suplir 
los recortes que ha hecho el Gobierno 
nacional”, indicó. Según detalló, este 
endeudamiento apunta a completar 
obras en curso, iniciar nuevos proyec-
tos y asumir gastos que previamente 
eran financiados por Nación, como el 
fondo de incentivo docente.

En cuanto a la cuestión energética, 

INVESTIGACIÓN DE LA OFICINA ANTICORRUPCIÓNDEBATE PRESUPUESTARIO

el legislador destacó que la presen-
tación de la Dirección Provincial de 
Energía (DPE) no ofreció respuestas 
satisfactorias a los problemas persis-
tentes. “No hay una solución inmedia-
ta y esto ha quedado claro. Hoy se está 
brindando una capacidad entre 39 y 
42 megas cuando la capacidad debie-
ra ser de 56 megas. Esto compromete 
a la DPE, por una cuestión de energía, 
por una cuestión de que hemos tenido 
cortes durante todo el año”, señaló. 

También mencionó el impacto que 
estos cortes han tenido sobre la co-
munidad, con “innumerables quejas 
de vecinos, vecinas y comerciantes” y 
casos donde “algunos comercios han 
perdido mercaderías” debido a inte-
rrupciones prolongadas.

Entre los sectores más afectados, 
Pino destacó la situación crítica en el 
barrio Pipo y la zona suroeste de Us-
huaia. “Hemos planteado algunas si-
tuaciones que se han dado respecto 
a esto en distintos sectores, por ejem-
plo, el sector del Pipo y toda la zona 
suroeste tiene problemas permanen-
temente y no hay capacidad de resol-
verlo rápidamente”, expresó. 

En este sentido, mencionó que la 
DPE estima requerir una inversión de 
más de 17 millones de dólares para 
abordar los problemas más urgentes, 
aunque aclaró que hasta que no se re-
suelva el problema relacionado con la 
planta Roll Royce y los motores anti-
guos de la planta ubicada en el barrio 

Bahía, los inconvenientes persistirán.
Respecto a la ciudad de Tolhuin, 

indicó que la capacidad energética ha 
llegado a su límite, lo que impide rea-
lizar nuevas conexiones a la red eléc-
trica. Sin embargo, adelantó que se 
planea la instalación de dos motores 
adicionales, lo que permitiría ampliar 
el acceso a más vecinos. “Una de las 
noticias que dieron es que van a co-

locar dos motores más, esto va a per-
mitir que se pueda conectar muchos 
más vecinos en la ciudad de Tolhuin”, 
comentó, aunque reconoció que las 
respuestas siguen siendo insuficientes.

Juan Carlos Pino destacó que es-
tas problemáticas energéticas afectan 
transversalmente a la provincia y que 
será necesario un esfuerzo sostenido 
para superarlas. 

El legislador justicialista formuló una evaluación del avance de las reuniones en el seno de las comisiones legislativas con 
funcionarios del Poder Ejecutivo en relación con el presupuesto provincial 2025.
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En un gesto cargado de emoción y 
sentido de comunidad, el Club Andino 
Ushuaia (CAU) inauguró la plaza Julia 
Berenstein, un espacio recreativo 
construido en la pista Wallner que 
honra la memoria de la joven Julia, una 
activa integrante del club antes de su 
fallecimiento. La iniciativa surgió como 
una manera de transformar el dolor en 
un legado positivo, buscando brindar 
un lugar de encuentro que refleje su 
espíritu alegre y comprometido.

Emilia Chialvo, miembro del 
CAU, explicó por FM Master’s cómo 
nació el proyecto: “Julia y su familia 
formaban parte, forman parte, de la 
Escuela Integral de Montaña y desde 
la coordinación de la Escuela, con un 
grupo de familias, surgió la iniciativa. 
La presentamos en comisión directiva 
del club, enseguida nos dijeron que sí, 
nos dieron todo su apoyo y nos pusimos 
en marcha con un trabajo de mucha 
sinergia para lograr lo que tenemos 
hoy”. El entusiasmo y la colaboración 
entre los socios fueron claves para 
materializar este espacio único.

Una iniciativa de un grupo de socios y socias del Club Andino Ushuaia se concretó el fin de semana con la inauguración de una 
plaza en la pista Wallner bautizada “Julia Berenstein”, la jovencita ushuaiense integrante del Club fallecida meses atrás.

LA PLAZA JULIA BERENSTEIN DEL CAU YA ES 
UNA REALIDAD

El proyecto, según detalló Chialvo, 
no solo involucró a los miembros del 
club, sino también a la familia de Julia, 
quienes participaron activamente en 
el proceso. “Estamos muy felices, la 
familia de Julia también participó en el 
proceso y nos encantó porque es una 
manera de transformar lo feo en algo 
lindo, en algo más teñido de alegría 
que también le hace bien a los amigos 
de Julia y a toda la comunidad del club 
en general. Es una manera de honrarla 
y celebrarla”, agregó.

La plaza, ubicada cerca del refugio 
de la pista Wallner, es ahora un símbolo 
de la unión y el esfuerzo colectivo del 
CAU. Para Chialvo, este lugar tiene 
un propósito claro: “El espíritu con 
el que nació esta iniciativa es eso de 
celebrar desde un lugar lindo. Además, 
disfrutaba mucho Julia el club, 
entonces es como un espacio desde 
donde queremos abrazar siempre a su 
familia”.

Aunque su acceso es más frecuente 
para los socios del club debido a 
su ubicación, la plaza está abierta 
al público y busca convertirse en 
un lugar de disfrute para todos. 
Chialvo extendió una invitación a 
la comunidad: “Invitamos a toda la 
comunidad que se acerque al club, 
que nos conozca, que vea este espacio 
hermoso que hicimos para todos, que 
lo disfruten y lo cuiden”.

La inauguración de la plaza Julia 
Berenstein no solo es un homenaje a 
una joven ushuaiense cuya vida dejó 
huella en el CAU, sino también un 
recordatorio del poder transformador 
de la comunidad y del amor en los 
momentos difíciles. Este rincón en la 
naturaleza se levanta como un tributo 
que combina el recuerdo con la alegría 
de compartir, honrando la memoria de 
Julia desde el espíritu que ella misma 
inspiró.

HERMOSO HOMENAJE

“EL ESPÍRITU CON EL QUE 
NACIÓ ESTA INICIATIVA 
ES ESO DE CELEBRAR 

DESDE UN LUGAR LINDO. 
ADEMÁS, DISFRUTABA 
MUCHO JULIA EL CLUB, 
ENTONCES ES COMO UN 
ESPACIO DESDE DONDE 
QUEREMOS ABRAZAR 

SIEMPRE A SU FAMILIA”.
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ALUMNOS DE USHUAIA PRESENTARON PROTOTIPO 
DE AUTO DE COMPETICIÓN

Alumnos de la escuela técnica Olga 
Bronzovich de Arko de Ushuaia par-
ticiparon recientemente en el “Gran 
Premio Río Uruguay Seguros 2024 - De-
safío Eco YPF”, una competencia na-
cional que fomenta la construcción de 
vehículos ecológicos utilizando mate-
riales reciclados. Guiados por el profe-
sor Cristian Recalde, los estudiantes de 
electromecánica presentaron un proto-
tipo diseñado y fabricado íntegramen-
te en el taller de su institución. En un 
evento que reunió a más de cien escue-
las técnicas secundarias de todo el país, 
lograron alcanzar el puesto 57 en la cla-
sificación general, destacándose por su 
enfoque artesanal y sostenible.

El Desafío Eco YPF, organizado por 
YPF y la Fundación YPF, busca promo-
ver la innovación, el aprendizaje prácti-
co y la conciencia ambiental entre jóve-
nes estudiantes. Según explicó Recalde 
en FM Master’s, el prototipo presen-
tado no es un vehículo convencional. 
“Básicamente es un auto de competi-
ción. Legalmente le ponemos prototipo 
porque no anda por la vía pública, ob-
viamente”, comentó. 

Este tipo de iniciativas ofrece a los 
estudiantes la oportunidad de aplicar 
conocimientos técnicos en un entorno 
real y desafiante, combinando creativi-
dad y habilidades prácticas.

El profesor Recalde destacó la rele-
vancia de la competencia y el impacto 
que tiene en la formación de los jóve-
nes. “Cuando tuve la oportunidad, ex-
perimenté eso hace ya cinco compe-
tencias atrás y me recontra interesó, 
me metí en esto y me di cuenta que los 
chicos aprendían un montón metiendo 
mano. En un colegio técnico el taller es 
fundamental”, señaló. 

La experiencia acumulada por el 
equipo fueguino en este tipo de com-

Alumnos de electromecánica del Olga B. De Arko se presentaron en Entre Ríos con un prototipo íntegramente construido en el 
taller de la escuela, logrando el puesto 57 en la clasificación general. 

petencias ha sido un motor de apren-
dizaje continuo, aunque también ha 
expuesto las dificultades propias de su 
contexto.

El vehículo presentado por los 
alumnos fue desarrollado comple-
tamente dentro de las instalaciones 
del taller de la escuela, lo que, según 
Recalde, representa un desafío adi-
cional en comparación con otros co-
legios. “Está totalmente desarrollado 
acá puertas adentro del taller. Es una 
de las desventajas que tenemos con 
distintos prototipos del país, porque 
imagínate que estás en competición y 
se te rompe alguno de los componen-
tes y otros colegios van directamente 
a comprar el repuesto y lo colocan. En 
nuestro caso lo que es tuercas, torni-
llos, soldaduras, encima está todo re-
ciclado y todo hecho acá dentro del 
colegio”, explicó.

Además de las habilidades téc-
nicas involucradas en la fabricación 
del prototipo, la participación en esta 
competencia exige cumplir con estric-
tas normas de seguridad y reglamen-
taciones propias del automovilismo. 
El evento, realizado en un autódromo 
y supervisado por la Comisión Depor-
tiva Automovilística (CDA) del Auto-
móvil Club Argentino, asegura que los 
vehículos cumplan con los estándares 
necesarios para proteger a los pilotos. 
Recalde subrayó la importancia de es-
tos controles: “Te anotas y es una ca-
rrera normal. No tan normal porque 
se hace dentro de un autódromo con 
todos los regímenes de fiscalización 
del ente superior del automovilismo, 
así que la CDA te tiene que garantizar 
que el auto es seguro para competir, 
porque si no queda afuera”.

A pesar de las dificultades inhe-
rentes a la fabricación artesanal de su 
prototipo, el equipo logró destacar en 
una competencia que no solo evalúa 
el desempeño en pista, sino también 
la capacidad de innovación y sosteni-
bilidad en el diseño de los vehículos. 
En este contexto, el profesor hizo én-
fasis en las altas exigencias del certa-
men: “Se anotaron más de 110 escue-
las este año y 10 no cumplieron los 
requisitos y todo el esfuerzo de un año 
o dos fue en vano porque no cumplía 
los estándares necesarios para garan-
tizar la seguridad o la integridad física 
del piloto”.

La participación del colegio técnico 
Olga Bronzovich de Arko en el Desafío 
Eco YPF representa un ejemplo con-
creto de cómo la educación técnica 
puede ser una herramienta poderosa 
para incentivar el aprendizaje prácti-
co, la creatividad y el compromiso con 
el cuidado del medio ambiente. Ade-
más, resalta el esfuerzo y dedicación 
de los estudiantes y docentes que, 
con recursos limitados, lograron llevar 
adelante un proyecto que combina in-
novación y conciencia ecológica.

DESAFÍO ECO YPF EN ENTRE RÍOS

“ESTÁ TOTALMENTE 
DESARROLLADO ACÁ PUERTAS 
ADENTRO DEL TALLER. ES UNA 

DE LAS DESVENTAJAS QUE 
TENEMOS CON DISTINTOS 

PROTOTIPOS DEL PAÍS, 
PORQUE IMAGÍNATE QUE 
ESTÁS EN COMPETICIÓN Y 
SE TE ROMPE ALGUNO DE 

LOS COMPONENTES Y OTROS 
COLEGIOS VAN DIRECTAMENTE 

A COMPRAR EL REPUESTO Y 
LO COLOCAN. EN NUESTRO 
CASO LO QUE ES TUERCAS, 
TORNILLOS, SOLDADURAS, 

ENCIMA ESTÁ TODO 
RECICLADO Y TODO HECHO 
ACÁ DENTRO DEL COLEGIO”, 

EXPLICÓ.
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LA SECRETARÍA DE HÁBITAT Y ORDENAMIENTO 
TERRITORIAL PRESENTÓ SU PRESUPUESTO 
En el marco del análisis del Presupuesto Municipal 2025, la Secretaría de Hábitat y Ordenamiento Territorial expuso ante la Comisión 
de Presupuesto del Concejo Deliberante de Ushuaia. 

Durante la presentación, el secreta-
rio del área, David Ferreyra, realizó un 
balance de las tareas ejecutadas en el 
año en curso y detalló las proyecciones 
para el próximo periodo. 

Ferreyra destacó las acciones reali-
zadas en materia de entrega de tierras, 
recuperación de suelo urbano y regu-
larización dominial en distintos secto-
res de la ciudad, subrayando la impor-
tancia de continuar con estas políticas 
durante el 2025. 

También presentó las propuestas 
de modificaciones normativas referi-
das a la inscripción y distribución del 
suelo urbano, una tarea que será abor-
dada en conjunto con los concejales y 
concejalas.

Entre las principales proyecciones 
para el próximo año, se encuentran 
la consolidación de programas de 
regularización dominial, nuevas en-
tregas de tierras para la construcción 
de viviendas familiares y proyectos 
comunitarios, y la continuidad de los 
trabajos de recuperación de suelo en 

USHUAIA

sectores afectados por ocupaciones 
irregulares.

En el intercambio con los ediles 
el funcionario respondió consultas 
sobre la reciente reinscripción de la 
demanda habitacional, un proceso 
que busca actualizar los datos de las 
familias inscriptas y así sanear el Re-
gistro de Demanda Habitacional, que 
no era actualizado desde 2006. 

Además, se abordaron temas rela-
cionados con el cuidado de reservas y 
espacios verdes poniendo énfasis en 
la necesidad de prevenir ocupaciones 
irregulares que afecten el entorno na-
tural.

“La planificación del suelo urbano 
es una tarea fundamental que requie-
re coordinación y diálogo constante”, 
analizó Ferreyra, por lo que “trabajar 
con el Concejo Deliberante en estas 
modificaciones normativas es clave 
para garantizar un acceso más equi-
tativo y sostenible al hábitat”.

Finalmente, el titular de Hábitat 

evaluó que “el encuentro con los con-
cejales fue positivo y pudimos eva-
cuar las dudas  que nos plantearon 
sobre algunos temas”.

La exposición formó parte de las 

reuniones de comisión que tienen 
como objetivo profundizar el análisis 
del Presupuesto 2025 de la Municipa-
lidad de Ushuaia, y definir las priori-
dades de gestión para el próximo año.

MUNICIPIO DE USHUAIA
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ABRIERON LAS INSCRIPCIONES 
PARA LA UNIVERSIDAD NACIONAL 
DE TRES DE FEBRERO 

Se trata de la Tecnicatura en Lo-
gística con modalidad de cursada bi-
modal (con campus virtual y materias 
presenciales). Como así también, la 
Diplomatura Superior Universitaria 
de Docencia e Investigación en Edu-
cación Superior, la cual es semipre-
sencial.  Los interesados tienen tiempo 
hasta el 17 de diciembre para inscri-
birse. Esto es posible gracias al conve-
nio que mantiene el Municipio de Río 
Grande y dicha Universidad Nacional.

En el marco del convenio que el 
Municipio de Río Grande mantiene 
con la Universidad Nacional de Tres 
de Febrero (UNTREF), se pueden cur-
sar en nuestra ciudad 2 instancias for-
mativas: por un lado la Tecnicatura 
en Logística (resolución 19/2019) y la 
Diplomatura Superior Universitaria de 
Docencia e Investigación en Educa-
ción Superior (resolución 154-2023).

Los interesados en la Tecnicatura 
pueden inscribirse a través del siguien-
te link: https://bit.ly/3Oi5MeU, mien-
tras que para la Diplomatura deberán 
ingresar a https://bit.ly/3Cz9cHv. Las 
inscripciones están abiertas hasta el 
17 de diciembre.

Es importante destacar que inte-

CULMINÓ EL OPERATIVO DE 
OFICINA ITINERANTE DE LLEGÓ EL 
GAS

TIERRA DEL FUEGO

El gobierno de la provincia fina-
lizó la última oficina itinerante del 
año en el Barrio de Andorra de Us-
huaia. A lo largo de 2024, el progra-
ma “Llegó el Gas” logró incorporar a 
más de 100 familias beneficiarias y 
asesorar a numerosos vecinos y veci-
nas en toda la provincia.

La Directora Provincial de Pro-
gramas Específicos, Eliana Gómez, 
explicó que este programa está des-
tinado a los beneficiarios del Subsi-
dio al Consumo Residencial del GLP 
y cubre la adquisición de artefactos, 
materiales y la mano de obra de ga-
sistas matriculados para realizar las 
conexiones domiciliarias. 

Gómez remarcó que “el objeti-
vo es ofrecer una herramienta ágil y 
efectiva para que quienes participa-
ron de las oficinas itinerantes pue-
dan resolver sus dudas e iniciar el 

trámite de manera sencilla”.
Durante los encuentros se brindó 

información sobre los requisitos y 
beneficios vigentes, se recibieron do-
cumentos y se resolvieron consultas, 
fortaleciendo el vínculo entre el Esta-
do provincial y las familias fueguinas. 
Gómez aseguró que la iniciativa con-
tinuará en distintos barrios el próxi-
mo año, ampliando la cobertura del 
programa y alcanzando a más fuegui-
nos.  

Por su parte, el Ministro de Eco-
nomía, Francisco Devita, resaltó el 
impacto positivo del programa en los 
hogares de la provincia. “Estas po-
líticas públicas son fundamentales 
para garantizar derechos esenciales 
y mejorar las condiciones de vida de 
nuestros vecinos. “Llegó el Gas” se-
guirá siendo una prioridad en 2025 ”, 
subrayó.

ACTUALIDAD

resados tanto de Tolhuin como de 
Ushuaia también pueden anotarse 
a la Diplomatura, contemplando las 
3 instancias presenciales por cuatri-
mestre.

Respecto a requisitos, para cursar 
la Tecnicatura en Logística deberán 
haber completado el ciclo de educa-
ción secundaria en cualquier tipo de 
institución pública o privada recono-
cida. Aquellos que deseen realizar la 
Diplomatura Superior Universitaria 
de Docencia e Investigación en Edu-
cación Superior deberán ser: profe-
sor/a superior no universitario en 
diferentes disciplinas, no menor a 3 
años; contar con título universitario 
vinculado al campo de la educación; 
o ser profesional de otros campos 
disciplinarios que se encuentren en 
el ejercicio de la docencia en Institu-
ciones Superiores de Formación.

Respecto a la documentación, se 
deberá presentar fotocopia DNI fren-
te y dorso, fotocopia de título secun-
dario, dos fotos tipos carnet 4x4, el 
formulario de inscripción impreso y 
una carpeta colgante. Mientras que 
para la diplomatura se suma la foto-
copia del título académico.

 
VECINOS PARTICIPARON DEL 
MERCADO CONCENTRADOR Y LA 
EXPO-FERIA  

La Municipalidad de Ushuaia lle-
vó adelante este fin de semana una 
edición integral de Mercado Con-
centrador y de la  Expo-Feria “Em-
prendiendo el Futuro”, en las instala-
ciones del microestadio “Cochocho” 
Vargas. 

Con la articulación de las secreta-
rías de Políticas Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos y la de Economía 
y Finanzas se concretó una propues-
ta que convocó a comercios locales 
de distintos rubros, a cooperativas 
de trabajo con propuestas alternati-
vas, y a más de 200 emprendedores y 
emprendedoras de la ciudad. 

El subsecretario de Desarrollo 
Comunitario, Erick García, destacó 
la participación de cientos de ve-
cinos y vecinas que se acercaron al 
“Cochocho” y  mencionó que “desde 

la gestión del intendente Walter Vuoto 
venimos trabajando fuertemente ante 
la adversidad del contexto para soste-
ner y acompañar a cientos de familias 
que, por distintas cuestiones, necesitan 
reforzar sus ingresos y encuentran en 
un emprendimiento un alternativa a la 
situación”. 

Finalmente, valoró que la comuni-
dad ushuaiense  “elige mes a mes esta 
propuesta y convierte las jornadas en 
un paseo clásico de compra y disfrute 
de las familias”.

JORNADA “CONSTRUYENDO AUTONOMÍA EN LAS PERSONAS 
ADULTAS CON DISCAPACIDAD INTELECTUAL Y DEL DESARROLLO”

Fueron 2 instancias de formación que tuvieron lugar en la Casa de la Cultura como en la Fundación Mirgor. Los y las participantes 
accedieron a disertaciones a cargo de Profesionales de la Asociación de Psiquiatras de Argentina (APSA).

El Municipio de Río Grande impulsa 
políticas públicas en materia de acce-
sibilidad y diversidad funcional. Como 
parte de las mismas se desarrolló la ca-
pacitación “Construyendo Autonomía 
en las Personas Adultas con Discapa-
cidad Intelectual y del Desarrollo: Una 
mirada en clave de Derecho“.

La propuesta tuvo como temáticas 
centrales como “Aspectos legales y fo-
renses”, “Duelos, depresión y suicidio” 
y “Educación sexual integral y sexua-
lidad” en personas con discapacidad 
intelectual y del desarrollo.

USHUAIA

Al respecto, la secretaria de Gé-
nero y Desarrollo Comunitario, Iva-
na Ybars, expresó que “fue una capa-
citación que nos dejó muchas ideas 
y proyectos ya que hablar sobre la 
discapacidad intelectual y del de-
sarrollo en personas adultas, coloca 
en agenda una temática que nuestra 
comunidad debe trabajar y sobre la 
cual existe un gran interés”.

También destacó “la participa-
ción comprometida de integrantes 
de las fuerzas de seguridad, la co-

RÍO GRANDE

munidad educativa, los servicios de 
salud municipal, instituciones y orga-
nizaciones, así como familias y perso-
nas con discapacidad”.

Ybars agradeció a “las y los profe-
sionales de la Asociación de Psiquia-
tras Argentina por su generosidad y la 
apertura para compartir con nuestra 
ciudad sus conocimientos”.

“Río Grande se consolida como 
una ciudad más accesible e inclusiva, 

lo cual se logra trabajando colectiva-
mente, con responsabilidad y com-
promiso político como lo lleva ade-
lante la gestión del intendente Martín 
Perez”, concluyó la Secretaria de Gé-
nero y Desarrollo Comunitario.

Acompañaron la capacitación: la 
presidenta del Concejo Deliberante, 
Guadalupe Zamora y los concejales: 
Jonatan Bogado, Alejandra Arce y Flo-
rencia Vargas.

USHUAIA
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ARCA DEJA DE COBRAR IMPUESTO PAIS A 
LAS NUEVAS IMPORTACIONES

USHUAIADÓLAR

La Agencia de Recaudación y 
Control Aduanero (ARCA) dejará de 
percibir desde este martes el anticipo 
del 95% del Impuesto PAIS que abonan 
los importadores cuando declaran una 
importación. Se debe a que dentro 
de un mes, el 23 de diciembre, dejará 
de existir el tributo, por lo tanto sería 
ilegal que el fisco trate de cobrar un 
anticipo sobre un gravamen que no va 
a existir cuando se perfeccione el hecho 
imponible, que es la compra de dólares.

ARCA anticipó que la medida se va a 
conocer este martes con la publicación 
en el Boletín Oficial, y se trata de una 
serie de otras disposiciones tendientes 
a normalizar el flujo de dólares del 
comercio exterior. Es de recordar que 
en los últimos dos meses el Gobierno 
pasó de un esquema de pago en 4 
cuotas mensuales, a uno de solo un 
mes para todos los productos.

En una de las últimas medidas 
adoptadas por las autoridades del fisco, 
también se disponía que las empresas 
que habían declarado importaciones 
y que habían anticipado el 95% del 
impuesto entrarán a comprar los 

dólares para pagar al exterior antes del 
23 de diciembre.

En el caso de las importaciones, el 
Impuesto se anticipa casi todo antes 
de que la empresa pudiera lo que 
técnicamente se llama “perfeccionar 
el hecho imponible”. Hay que tener 
presente que se trata de un gravamen 
a la compra de dólares oficiales, no a 
la importación. Es por eso, toda nueva

Es por ello que de acá hasta 
el momento en que expire el 
impuesto solo seguirán pagando el 
remanente del 5% de las empresas 
que ya declararon sus operaciones y 
abonaron el anticipo

Una deuda remanente
Hay casos de importadores que 

este año han abonado anticipos 
cuando la alícuota del tributo era 
del 17,5% y al momento de comprar 
los dólares para pagar al exterior la 
alícuota había bajado a 7,5%. En ese 
caso, en la Cámara de Importadores 
de la República Argentina (CIRA) 
señalan que hay numerosos reclamos 
de devolución del dinero pagado de 
más.

El 21 de octubre pasado el Banco 
Central determinó que el esquema de 
pago de importaciones pasará desde 
los 60 días a 30 días y así unificó todos 
los vencimientos. No habría casos 
de empresas que habiendo pagado 
el anticipo, tengan que comprar los 
dólares después de que se termine el 
Impuesto PAIS.

Abaratando las importaciones
No obstante, al eliminarse el tributo 

se está generando el efecto inverso 
al buscado cuando se introdujo el 

tributo: se trata de una revaluación 
fiscal del peso, lo que va alentar las 
compras al exterior. Si bien por un 
lado alcanza a los bienes de capital e 
insumos, que son el 70% del total de las 
compras, también facilitará el ingreso 
de bienes terminados.

Lo que es cierto es que al 
desaparecer el costo fiscal los precios 
de la economía van a desacelerar un 
poco más. Con la reducción del 17,5% 
al 7,5% de hace dos meses ya se vio un 
efecto favorable sobre el IPC general.

FRANCOS SE PREPARA PARA DAR 
SU INFORME EN EL SENADO

El jefe de Gabinete acudirá a 
la Cámara alta para dar detalle de 
lo realizado por la administración 
libertaria. La economía será el principal 
eje de su discurso y también la mayor de 
las inquietudes.

El jefe de Gabinete Guillermo 
Francos brindará este miércoles un 
nuevo informe de gestión en el Senado, 
en el marco del conflicto abierto entre 
Javier Milei y Victoria Villarruel.

La cita será a las diez en el recinto 
de la Cámara alta, que volverá a abrirse 
después de dos meses para la ocasión. 
Se trata del tercer informe de la gestión 
libertaria, ya que el primero lo había 
dado el exministro coordinador 
Nicolás Posse, despedido por el propio 
Presidente a mediados de este año, y el 
segundo estuvo a cargo de Francos en la 

POLÍTICA

Cámara de Diputados, en septiembre.
El funcionario volverá así a dar 

un nuevo informe días después de 
que el Presidente vinculara a la titular 
del Senado con la “casta”. Pese a las 
diferencias irreconciliables entre ambos, 
tanto en Jefatura como en el Senado 
reconocieron que están trabajando 
juntos para que la sesión salga “normal y 
lo más fluida posible”.

Desde el entorno de Villarruel 
confirmaron su presencia en el recinto. 
“Obviamente que va a ir”, señalaron ante 
una consulta de este medio. Luego de 
las acusaciones del primer mandatario, 
Villarruel eligió el silencio, aunque 
fuentes de diálogo directo con la titular 
del Senado aseguran que “va a responder 
en el futuro”.

La última sesión fue el pasado 27 
de septiembre, cuando los legisladores 
aprobaron la ley que amplía el Registro 
de Datos Genéticos, un proyecto en 
homenaje al ARA San Juan, dos pliegos 
de camaristas federales y la emergencia 
ambiental en Córdoba por 180 días.

La previa del informe de gestión 
estará caldeada por la convocatoria a 
sesión que habrá el martes en diputados, 
en donde la oposición buscará echar por 
tierra el DNU 846/2024 de libre canje de 
deuda y extensión de sesiones ordinarias. 
En el oficialismo consideran clave la 
iniciativa y temen que, si se avanza en la 
cámara baja con la derogación, luego de 
la ponencia de Francos se insista con un 
trámite exprés para que corra la misma 
suerte en el Senado. 

El jefe de los ministros recibió 1537 
preguntas, que terminaron siendo 1093 
debido a las repeticiones. El bloque 
que más inquietudes elevó a Francos 
fue Unión por la Patria (UP) seguido 
por la Unión Cívica Radical (UCR) y el 
PRO en tercer lugar.En este marco, la 
senadora que más preguntas hizo fue 
Alicia Kirchner (UP) con un total de 105. 
En segundo lugar estuvo Pablo Daniel 
Blanco (UCR), con 93.

En el Ejecutivo señalaron a este medio 
que el jefe de Gabinete se va a atener a 
“ser lo más informativo posible, como 
suele hacer”. En esa línea, la Economía 
será uno de los principales ejes a destacar 
de la gestión mileísta.
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GOBIERNO APROBÓ NUEVAS RUTAS A TRES 
AEROLÍNEAS COMERCIALES
De esta manera y según el texto oficial, los pasajeros tendrán más opciones para viajar, lo que podría traducirse en tarifas más bajas 
y horarios de vuelo más convenientes.

Por medio de tres disposiciones 
oficiales emitidas por el Ministerio de 
Economía, a través de la Subsecretaría 
de Transporte Aéreo, el Gobierno auto-
rizó a tres aerolíneas extranjeras a ope-
rar en el territorio nacional.

Se trata de la aerolínea chilena Sky 
Airline que ahora podrá realizar vue-
los comerciales regulares entre Bra-
sil, Chile y Argentina. Lo mismo para 
la aerolínea dominicana Arajet que 
cubrirá la ruta entre Punta Cana (Re-
pública Dominicana) y Buenos Aires 
(Argentina). Esta nueva frecuencia se 
debe al incremento de la demanda que 
ha recibido la nueva ruta directa des-
de y hacia Buenos Aires a Punta Cana, 
la cual estará disponible para viajar a 
partir del 14 de diciembre hasta 8 de 
febrero.

Arajet indicó días atrás que la cone-
xión sin escalas a Buenos Aires no será 
la única disponible ya que también 
se podrán obtener vuelos que conec-

USHUAIA

tan República Dominicana con San 
Pablo, Toronto, Montreal, Santiago 
de Chile, Lima, Ciudad de México y 
Cancún. También, se pueden elegir 
operaciones hacia otros destinos en 
el continente.

Las disposiciones del Gobierno 
también autorizaron a la aerolínea 
peruana JetSMART Airlines Perú a 
realizar vuelos comerciales regulares 
entre Lima (Perú) y Buenos Aires (Ar-
gentina).

El detalle de la autorización
Según menciona el texto oficial, 

estas nuevas rutas aumentarán las 
opciones de vuelo para los pasaje-
ros que viajan entre estos destinos, 
lo que podría resultar en tarifas más 
competitivas. “La competencia entre 
aerolíneas suele beneficiar a los con-
sumidores, ya que las aerolíneas se 
ven obligadas a ofrecer mejores ser-
vicios y precios más bajos”, consigna.

Esto sucede en un contexto en el 

DESREGULACIÓN AÉREA

CAPUTO NEGÓ QUE VAYA A SALIR A LOS MERCADOS 
GLOBALES Y ACLARÓ CÓMO PAGARÁ EN ENERO

USHUAIA
CANJE DE DEUDA

que el Gobierno avanza en su inten-
ción de “privatizar totalmente” Ae-
rolíneas Argentinas y entregársela al 
mejor postor.

De esta manera se formalizó un 
acuerdo entre gobiernos que permite 
a una aerolínea operar en un nuevo 

El ministro de Economía descartó un 
canje de deuda y aclaró que la voluntad es 
que los inversores vuelvan a apostar por 
la Argentina para financiar a empresas o 
provincias.

El ministro de Economía, Luis Caputo, 
descartó un canje de deuda y aclaró que 
se pagarán los cupones de enero sin 
salir a los mercados internacionales. Su 
aclaración aparece luego de un rumor 
que circuló en el mercado respecto de 
que iría por ese camino ante la baja del 
riesgo país, hoy cerca de los 750 puntos, 
lo que pone a la Argentina en mejores 
términos si quisiera salir a buscar deuda. 
Además, afirmó que su voluntad es que 
los inversores apuesten a la Argentina.

“Se pagarán los cupones de 
amortización e interés en enero y no se 
saldrá al mercado, independientemente 
del nivel del riesgo país. Son más de 
u$s4.000 millones que inversores 
recibirán y probablemente querrán 
reinvertir en riesgo argentino, pero, 
como dije, no será en bonos soberanos. 
¿Dónde irá esa plata entonces? Esa plata 
irá a financiar mayormente al sector 

mercado.
También cabe recordar que una de 

las low-cost que opera en el país, Fly-
bondi, quedó entre las peores aerolí-
neas del mundo. La línea canceló 28 
vuelos en apenas siete días, a razón de 
cuatro vuelos por día.

privado y a alguna provincia. Eso se 
va a traducir en mayor inversión en 
la economía real, menores tasas de 
interés, crecimiento de la economía 
y trabajo para la gente”, expresó 
Luis Caputo, luego de que el “gurú” 
Salvador Di Stéfano pusiera en sus 
palabras un informe de Cohen Aliados 
Financieros -de hace dos meses-, que 
detalla las chances de un canje al GD30 
y AL30. Es importante aclarar que los 
vencimientos que pagará el Gobierno 
en enero son u$s4.000 millones.

El mercado hace semanas que 
viene pendiente de la posibilidad 
de un canje voluntario de deuda 
durante 2025, teniendo en cuenta la 
posibilidad que se abrió con la baja 
del riesgo país. El objetivo de hacerlo 
era alargar cinco años de plazo (es 
decir extender duration) para mejorar 
el perfil de los vencimientos con el 
total acuerdo de los inversores.

Esta chance requería de la 
aprobación de un DNU en diputados 
para los que tienen ley argentina, 
mientras que los ley extranjera 

dependen de una asamblea de bonistas. 
Esta operación le permitía al Gobierno 
ahorrar pagos por más de u$s5.000 
millones. Para aclarar, un canje 
voluntario no implica ningún riesgo 
de default para la Argentina. Prevé que 
todos los que quieran un bono más 
largo, que pague un cupón, puedan 
optar por esta alternativa.

“Cuando emitimos el artículo, 
nuestro propósito fue analizar los 
distintos escenarios que habilitaba el 
decreto pertinente, ofreciendo una 
evaluación objetiva de las posibles 
implicancias para el mercado de renta 
fija. En ningún momento buscamos 
predecir las probabilidades de un 
canje de deuda ni lo consideramos 
como el escenario más probable. En 
efecto, destacamos que este decreto 
no significa que necesariamente se 
vaya a realizar un canje de la deuda 
en dólares. De hecho, es posible que la 
medida solo busque agilizar el proceso 
de renovación de los vencimientos del 
Fondo de Garantía de Sustentabilidad 
(FGS)”, dijeron desde Cohen Aliados 

Financieros.
Si bien Caputo lo negó con este 

mensaje en X, el riesgo país se establece 
en 700bps y los bonos soberanos todavía 
pueden seguir de rally haciendo que 
la Argentina pueda acceder a mejores 
tasas. De acuerdo a GMA Consultora, en 
el actual contexto, para que Argentina 
pudiera emitir a tasas de 1 dígito en 
el mercado internacional, el riesgo 
país debería ser inferior a 550 bps. 
Asimismo, si el target de tasa fuera el 
costo promedio de los bonos emitidos 
entre 2016 y 2017, entonces el riesgo 
país debería ser cercano a 200 bps”, se 
expresó en el informe.

Por otra parte, una consultora 
reconocida del mercado resaltó la 
importancia de la caída del riesgo país. 
“Sumó una fuente de financiamiento 
que no estaba en el radar durante 
los últimos meses”, se indicó. En ese 
sentido, se dijo que si el Gobierno 
estuviera dispuesto a volver a los 
mercados internacionales con una tasa 
menor al 10%, eso ubicaría el riesgo país 
en 550 puntos.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

SIMPLIFICAN REGULACIONES 
PARA PROMOVER LA OFERTA Y 
ALENTAR LA BAJA DE PRECIOS

Las medidas permitirán “bajar los 
costos de la burocracia con la que car-
gan las más de 150 empresas del sector 
que importan y fabrican”, indicaron 
desde la Secretaría de Industria y Co-
mercio.

El Gobierno anunció este lunes que 
simplificará los trámites que los fabri-
cantes e importadores de electrodo-
mésticos debían realizar para poder 
comercializar sus productos. La medi-
da incluye a los aires acondicionados, 
heladeras, lavarropas y televisores, en-
tre otros.

Hasta ahora, las empresas debían 
ensayar en el país los productos para 
corroborar el nivel de eficiencia ener-
gética, que mide el rendimiento y el 
consumo de los mismos, remarcaron 
desde la Secretaría de Industria y Co-
mercio, del Ministerio de Economía. 
Además, debían enfrentar un proceso 
de certificación que incluía una au-
ditoría en planta realizada en forma 
anual, inclusive si se trataba de fábri-
cas en el exterior.

Adicionalmente, las empresas tra-
mitan en la Secretaría de Industria y 
Comercio un permiso de comerciali-
zación que las importadoras luego de-
bían presentar en la Aduana para libe-

rar la mercadería.
A partir de una Resolución. que se 

publicará este martes en el Boletín 
Oficial, se modificará el reglamento 
técnico de eficiencia energética. Así, 
ya no será necesario un trámite de au-
torización en la Secretaría, una verifi-
cación por parte de la Aduana previo 
a la comercialización ni una certifica-
ción obligatoria. Cumpliendo con las 
condiciones requeridas y suscribien-
do una declaración jurada, las empre-
sas podrán ofrecer sus productos en 
el mercado.

Desregulación: a qué electrodo
mésticos comprende

Esto permitirá “bajar los costos de 
la burocracia con la que cargan las 
más de 150 empresas del sector que 
importan y fabrican”, indicaron desde 
la Secretaría de Industria y Comercio.

La medida, que redundará en una 
“mayor oferta de productos, mayor 
competencia, con la consecuente baja 
de precios”, comprende aires acon-
dicionados, heladeras, lavarropas, 
termotanques, televisores, microon-
das, lámparas, lavavajillas, electro-
bombas, motores y hornos eléctricos, 
agregaron.

COLAPINTO: “VOLVEREMOS EN EL 
FUTURO, EN 2026 O 2027”

FÓRMULA 1

El piloto argentino afirmó estar 
dando todo de sí mismo para con-
seguir un asiento en alguna escu-
dería en el 2026. Colapinto correrá 
el próximo domingo a las 13, hora 
Argentina, por el Gran Premio de 
Qatar.

Tras el furor y expectativa de los 
fanáticos por verlo en Fórmula 1 el 
año próximo, Franco Colapinto ha-
bló tras su participación en el Gran 
Premio de Las Vegas, donde finali-
zó decimocuarto, y contó que todo 
indicaría que no tendrá asiento en 
alguna escudería para el 2024, pero 
volvería en poco tiempo.

“Volveremos en el futuro, en 
2026, 2027, andá a saber cuándo a 
disfrutar con los hinchas argentinos 
que me bancaron en las buenas y en 
las malas. 

Respecto a las posibilidades de 
llegar a este competitivo y exigen-
te espacio, el piloto contó que pasó 
momentos que lo tomaron por sor-
presa y que “no sabes nunca cuándo 
vas a llegar a la Fórmula 1. Yo tuve 
una oportunidad única este año y la 
verdad que estoy tratando de maxi-
mizar la oportunidad”.

El piloto argentino fue firme en 
expresar que está dando todo de 

sí mismo para poder pelear por un 
asiento para el próximo año, o en su 
defecto, el 2026: “Es una chance úni-
ca y nada, disfrutándolo de manera 
especial. Estamos haciendo un buen 
trabajo y estoy tratando de demostrar 
que me merezco un asiento acá para 
el futuro”.

Colapinto, quien todavía le espe-
ran por correr dos fechas en el cam-
peonato, aseguró que su “sueño des-
de chiquito era manejar un F1 y listo. 
Todo lo que viene alrededor, yo nun-
ca lo busqué, nunca lo quise”.

Tras ser consultado sobre lo que es 
correr junto al británico Lewis Hamil-
ton, Colapinto afirmó: “Desde muy 
chico fui fanático de él, junto a Sen-
na. De golpe tenerlo al lado y correr 
contra él son momentos que te to-
man por sorpresa. Correr contra tus 
ídolos son cosas que no te esperas, 
pero al final cuando te sacas la visera 
y el casco, son todos de carne y hueso. 
Son todos iguales y les querés ganar”.

Para los fanáticos y ansiosos de 
volver a ver al piloto argentino en pis-
ta, Colapinto volverá a correr este fin 
de semana, en el marco del Gran Pre-
mio de Qatar, el próximo domingo 1 
de diciembre a las 13, hora Argentina.

ELECTRODOMÉSTICOS
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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